

FAITS SAILLANTS (Il y a 4 minutes)

- Plus de USD 6 millions de dollars du Fonds Humanitaire pour la crise de Djugu
- Plus de 67 000 enfants ciblés par une vaccination contre la rougeole en Ituri
- Lutte difficile pour endiguer la rougeole dans le sud-est
- Persistance de l'insécurité, mouvements continus de civils
- Appui d'urgence à l'éducation à Nobili, Nord-Kivu



Carrefour commercial important, la ville de Butembo est confrontée à une épidémie d'Ebola qui à ce jour à fait plus de 1 500 morts dans les provinces du Nord Kivu et de l'Ituri. Credit photo: OMS/E.Kabambie

CHIFFRES CLÉS

7266

Cas de rougeole au Sud Kivu depuis 2019

1022

Cas de rougeole en Ituri mars-juin 2019

\$1.6B

Plan d'Action Humanitaire RDC 2019

FINANCEMENT (2019)

\$1.7B

Requis

\$412.4M

Reçu



FTS: <https://fts.unocha.org/appeals/673/summary>

CONTACTS

Yvon A. Edoumou

Chargé de l'information publique
edoumou@un.org

Joseph Mankamba Dibaya

Assistant Chargé de l'information publique et du plaidoyer OCHA RDC
mankambadibaya@un.org

RÉPONSE D'URGENCE (Il y a 6 minutes)

Plus de 6 millions US alloués à la récente crise en Ituri

Le Coordonnateur humanitaire en République Démocratique du Congo a alloué, le 5 juillet dernier, 6,5 millions de dollars américains du [Fonds humanitaire de la RDC pour répondre aux besoins prioritaires des populations affectées par la récente crise en Ituri](#). Depuis fin 2017 l'Ituri a replongé dans un cycle des violences occasionnant des milliers de personnes déplacées. Le regain des violences en mai 2019 a entraîné de nouveaux déplacements massifs de population faisant face à d'importants besoins humanitaires.

RÉPONSE D'URGENCE (Il y a 1 jour)

Plus de 67 000 enfants ciblés par une campagne de vaccination contre la rougeole à Bunia

Les autorités provinciales de l'Ituri, en partenariat avec l'OMS, ont lancé, ce 11 juillet, une campagne de vaccination contre la rougeole ciblant 67 000 enfants. Cette campagne couvrira sept aires de santé de Bunia ainsi que quatre sites des personnes déplacées de la ville Bunia. Des campagnes de vaccination contre la rougeole sont également prévues dans les zones de santé de Tchomia et de Nyankunde. Les services de la Protection civile en Ituri ont rapporté, le 8 juillet, 19 décès dus à la rougeole, enregistrés entre le 29 juin et 5 juillet, parmi les personnes déplacées vivant dans les deux sites de Bunia.

ARTICLE PRINCIPAL (Il y a 1 jour)

Une lutte difficile contre la rougeole dans le sud-est de la RDC

[Le 10 juin dernier, le Gouvernement congolais déclarait](#) une épidémie de rougeole touchant 23 des 26 provinces du pays. Depuis le début de l'année, le pays a enregistré plus de 1 500 décès et 87 000 cas suspects. Cette épidémie, le pays pouvait bien s'en passer car elle survient alors que le pays fait face à deux autres fléaux : une épidémie du [virus Ebola](#) dans les provinces du Nord-Kivu et de l'Ituri où plus de 2 000 cas ont été enregistrés, et une crise de choléra. En 2018, le pays avait rapporté plus de 65 000 cas suspects de rougeole dont 711 décès, dans 18 provinces.

Une flambée inquiétante dans l'ex-Katanga

Entre janvier et avril 2019, plus de 24 000 cas dont 93 décès ont été enregistrés dans la région du Sud-est du pays. Selon les données des autorités sanitaires, cette région a atteint en l'espace de quatre mois, 91% du total de cas enregistrés en 2018. Le plus fort taux de mortalité est parmi les enfants de moins de cinq ans. Cependant les registres officiels seraient en deçà de la réalité, selon les acteurs humanitaires, en raison des nombreux décès qui n'y sont pas rapportés et d'autres faiblesses du système sanitaire congolais. A titre d'exemple, dans la province du Tanganyika, près de 12 000 enfants de moins de 5 ans n'ont pas reçu de vaccination lors des Journées nationales de Vaccination à cause de l'insécurité. L'accumulation des enfants non vaccinés contre la rougeole constitue une source de propagation de la maladie.

Dans l'ensemble de la région, la réponse demeure un talon d'Achilles en raison du manque de ressources financières. A ce jour, le [Plan de Réponse Humanitaire](#) du pays est financé à 25 pour cent. Dans le Tanganyika, seules les ONG International Medical Corps et Première urgence internationale sont engagées dans la riposte contre la rougeole à travers des cliniques mobiles ; aucun acteur humanitaire n'appuie les provinces de Haut-Lomami et Lualaba.

Un effort collectif nécessaire

Depuis plus de trois ans, l'ex Katanga n'a plus bénéficié de financement humanitaire dédiée à la lutte contre l'épidémie de rougeole. La réponse à l'épidémie de rougeole reste sous-financée, une situation délicate face à une pathologie devenue endémique en RDC.

En avril dernier, plus de 2,7 millions d'enfants de 0-59 mois ont été vaccinés, dans les provinces du Haut-Katanga, Haut-Lomami et Lualaba contre la poliomyélite et ont reçu de la vitamine A. De ce nombre, plus de 810 000 enfants de moins de 5 ans ont été vaccinés contre la rougeole.



La rougeole, la fièvre jaune et le choléra sont devenus des maladies endémiques en RDC, causant des milliers de morts chaque année. ©ONG ALIMA

Pour les spécialistes de santé, cette campagne de riposte devrait déjà faire baisser – près de 5 semaines après – l'épidémie de rougeole qui sévit depuis 2018 dans ces provinces, particulièrement dans le Haut-Lomami qui continue à avoir une moyenne de près de 300 cas de rougeole par semaine.

La campagne d'avril dernier n'a couvert que 31 des 69 zones ciblées. A la base de cette faible couverture : l'accès difficile à certaines contrées soit à cause de l'état des routes soit encore à cause de l'insécurité ; les faibles moyens financiers. Sauf une augmentation substantielle des moyens financiers et techniques, les experts pensent que la région du Sud-est sera toujours exposée à la maladie. Ils soutiennent que 3 sur 10 enfants vaccinés peuvent développer la maladie, si les facteurs de contamination restent toujours présents dans leur environnement.

Le renforcement de la vaccination de routine reste l'idéal, selon les acteurs de santé. Il est, cependant, urgent à court terme, que les efforts s'unissent pour éviter l'extension de l'épidémie à des zones non affectées. Une stratégie incluant des chaînes de froid mobile et un pont aérien pour le déploiement de la logistique et du personnel nécessaires dans les zones difficile d'accès serait efficace ; la mobilisation de ressources additionnelles serait salvatrice. Depuis 2011, les provinces du sud-est connaissent de fortes épidémies de rougeole tous les deux ou trois ans.

ACCES HUMANITAIRE (Il y a 1 jour)

Insécurité persistante, mouvements de personnes continus

Selon le rapport d'une mission d'évaluation effectuée du 30 juin au 1er juillet par quatre organisations basées à Baraka, Territoire de Fizi, environ 100 000 personnes qui se seraient déplacées vers les localités environnantes et le littoral de Fizi suite à des incidents sécuritaires à répétition ont des besoins urgents en nourriture, eau, abris, entre autres.

Dans le Territoire de Kabambare (province du Maniema), des nouveaux affrontements ont eu lieu le 2 juillet entre les groupes d'auto-défense communautaires. Plus de 7 000 nouveaux déplacés ont été enregistrés suite à ces affrontements ; une quinzaine de cas de violences sexuelles ont été rapportés, cependant aucune des victimes n'a pu bénéficier des soins appropriés via les kits PEP. Avec cette nouvelle vague, on estime à 19 500 le nombre total de déplacés internes présents dans les zones de Santé de Salamabila et Kasongo. Leur situation humanitaire reste critique suite aux problèmes d'accès sécuritaire et physique vers les zones de déplacement au Sud du Maniema.

La Zone de Santé de Kimbi Lulenge, dans le Territoire de Fizi, connaît actuellement une flambée de choléra. Plus d'une centaine de cas et une dizaine de décès ont notifiés entre fin juin et début juillet ; au moins deux membres du personnel de santé ont été affectés. Les autorités sanitaires estiment que l'ampleur de l'épidémie reste largement sous-évaluée, eu égard aux difficultés d'accès physique des zones affectées. La réponse en cours dans la zone de Fizi reste limitée.

Sous le lead d'[OCHA](#), une mission d'évaluation multisectorielle rapide s'est rendue, du 4 au 6 juillet, sur l'axe Bulambika-Hombo-Sud (Zone de Santé de Bunyakiri, Territoire de Kalehe). Une dizaine d'agences des Nations Unies et d'ONG nationales et internationales y ont participé. Cette évaluation a confirmé la présence des déplacés (estimés à plus de 20 000 personnes) sur les zones enquêtées. La mission a noté une dégradation des conditions de vie de communautés d'accueil, en raison notamment de la persistance de l'insécurité dans les zones de provenance des



Ecouter, recueillir les besoins des personnes déplacées est primordial afin d'apporter une aide humanitaire appropriée. @OCHA/JJ.Tossa



OCHA

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO

Rapport de situation

Dernière mise à jour: 14 juil. 2019

déplacés et des contraintes majeures d'accès physique suite à la rupture des deux ponts reliant Bulambika à Hombo Sud. Dans ses conclusions préliminaires, la mission recommande une assistance rapide en vivres et semences vivrières, en articles ménagers essentiels, en santé et en éducation.

RÉPONSE D'URGENCE (Il y a 23 heures)

Appui d'urgence à l'éducation à Nobili, Nord-Kivu

Dans le cadre d'appui en urgence à l'éducation, l'ONG internationale le [Conseil Danois pour les Réfugiés](#) a financé les frais d'école de près de 13 000 élèves dont plus de 1 000 qui devaient s'acquitter de certains frais afin de participer à l'Examen National de Fin d'Etudes Primaires dans la région de Nobili. Depuis mars, plus de 40 écoles – près de 17 000 dont 25 pour cent de filles- des localités de Mbau, Kamango et environs ont été délocalisés vers Nobili en raison des violences armées. Plus de 400 enseignants ont également été assistés financièrement.

OCHA coordonne la réponse humanitaire sur le plan mondial afin de sauver des vies et protéger les personnes dans des situations de crise humanitaire.

<https://www.unocha.org/drc>

<https://www.humanitarianresponse.info/fr/operations/democratic-republic-congo>

<https://reliefweb.int/country/cod>

À propos

Privacy policy

Copyright notice

